

Will die freie Szene Berlins einen Kostümfundus und unter welchen Bedingungen?

DIE UMFragEN 2010/2011

Die 1. Umfrage (Sommer 2010) über den LAFT- und den TheaterhausMitte- Mailverteiler fragte allgemein nach dem Bedarf nach einem gemeinsamen Fundus. Darauf antworteten 20 Interessenten positiv und bestätigten Bedarf an Lager- und Leihmöglichkeiten und die Bereitschaft, Kostüme zur Verfügung zu stellen, sowie für die Nutzung des Fundus zu zahlen.

Die 2. Umfrage (Jahreswende 2010/2011) ging über die bisherigen Verteiler, sowie weitere Verteiler wie z.B. Bund der Szenografen, Landesverband der Amateurbühnen, Vorstand Zeitgenössischer Tanz. Sie erfragte unter ausgearbeiteten konkreten Bedingungen die Bereitschaft und das Interesse, den Fundus zu benutzen, sowie nach dem bisherigen Leihverhalten.

Gespräche mit möglichen Interessenten zeigten auch, dass Viele die Entstehung des Fundus abwarten und dann erst eine Entscheidung treffen werden, bzw. erst in dem Moment, in dem sie konkret ihren Bedarf stillen können, die Vorteile der Fundus- und Anprobenarbeit und folgend den Sinn einer Beteiligung ermessen werden. Diese potentiellen Interessenten treten hier also nicht in Erscheinung (s.o.: Zielgruppe Künstler).

ZUSAMMENFASSUNG DER ERGEBNISSE:

Ergebnisse aus der 1. Und der 2. Umfrage:

- Anzahl der Befragten, die Interesse hatten (Künstler, Gruppen, Produz.) allgemein: 58
- darunter Kostümbildner: mindestens 17
- Leihbedarf allgemein: 53
- Menge der Kostüme, die dem Verleih zur Verfügung stehen: ca. 4000
- Lagerbedarf Kartons: 38
- Lagerbedarf Quadratmeter: 120

Ergebnisse aus der 2. Umfrage mit ausgearbeiteten Nutzungsbedingungen:

35 Interessenten aus den Sparten Theater, Musiktheater, Musical, Theaterperformance, Tanz, Tanztheater, Film, Video, Jugend- und theaterpädagogische Projekte und Performance

- wollen den Verleih in Zukunft nutzen
- machen durchschnittlich freie Produktionen in Berlin im Jahr: 2,6
- Anzahl der Performer/ Kostüme pro Produktion: 16
- Gesamte Anzahl Performer bzw. Kostüme pro Jahr: 1342

16 Interessenten gaben folgende Informationen zum Kostüm - Etat:

- Gesamter Kostümetat im Jahr: 31.446,- €
- Produktionen im Jahr: 88
- Dies ergibt einen Durchschnitt von 618,- € pro Produktion, 106,- € pro Kostüm
- bei 5 Teilen pro Kostüm ergibt das 21,- € pro Teil

Bisheriges Leihverhalten (Jahre 2008 - 2010) von 33 Befragten:

- 20 hatten zwar Leihbedarf, aber keine geeigneten Möglichkeiten.
- 8 arbeiteten mit den eigenen Fundi der jeweiligen Häuser oder anderen kostenlosen Leihmöglichkeiten (privat/ Kontakte/ Udk).
- 5 entliehen für zusammen 1430,- € 69 Kostüme bei kommerziellen Fundus, teils mit Sonderkonditionen. Sie liehen Historisches, Exquisites und Uniformen für ca. 21,- € pro Kostüm.

